
Conseil du Laboratoire IDP -  Jeudi 25 février 2016

Sont présents : Solange de Carbonnière, Stéphane De La Rosa, Carole 
Deustchman, Chokri Dridi, Yann Dumont, Julien Icard, Magali Jaouen, 
Octave Jokung, Stéphane Lambrecht, Ludovic Maes, Hervé Mauroy, 
Stéphane Michel, Christian Michel-Dansac, Sylvain Petit, Laurent 
Siguoirt, Isabelle Tilloy, Françoise Truffert, Ludovic Vigneron

Sont excusés : Laurent Gardin, Kiane Goudarzi, Marion Ho Dac, Alain 
Jenny, Antoine Masingue, Mohamed Ramdani, Hicham Rassafi-Guibal

1- Approbation du Compte rendu du Conseil de laboratoire du 25 
novembre 2016

Le compte rendu du conseil de laboratoire du jeudi 26 novembre est adopté à 
l’unanimité.

2- Abonnements électroniques et pratiques documentaires

Présence de Madame Truffert pour la présentation des abonnements 
électroniques mis en place au sein de l’UVHC pour les enseignants chercheurs 
ainsi que celle des pratiques documentaires.

Madame Truffert nous a précisé la baisse des financements de l’UVHC et de 
certaines composantes pour l’achat de revues dont le prix a augmenté (+40%  
par ex. pour business source complete)

Elle nous a également présenté la liste des ressources spécialisées vouées au 
laboratoire IDP. En annexe, vous trouverez le power point qui nous a été présenté 
par Carole Deutschman, présentant le coût des revues en économie et gestion.

Il nous a été précisé que le groupement des commandes pour l’UVHC se fait tous 
les 3 ans mais que l’augmentation se fait tous les ans.

Présentation de l’outil « e-books » pour la recherche de revues en ligne de la BU 
en ligne. Un système de recherches plus fluide a été demandé à l’UVHC. 

3- Bilan d’étape et poursuite de l’élaboration des programmes de 
recherche quadriennaux

Les 5 axes sont donc maintenus et deux programmes sont proposés pour les 
quatre années à venir. Une grande partie des projets en cours ou à venir ont 
vocation à s'inscrire dans l'un ou l'autre programme. 

Programme 1 : CONTRACTER, NEGOCIER, RISQUER

(Trouver un coordinateur)

Projet 1 : Contracter, Négocier, Risquer dans les marchés de transport



Les deux colloques organisés par Laurent Siguoirt sur la négociation vont nous 
être utiles pour monter un réseau autour de cette thématique et soumettre des 
projets de recherche

Projet 2 : Innover, Entreprendre, Financer

Toujours dans la thématique des contrats, de la négociation et du risque, 
un projet devrait être monté dans le domaine de la prise de risque dans les
TPE/PME ou dans le grandes entreprises

(D'autres projets sur cette thématique sont envisageables)

Programme 2 : À DÉFINIR ET À PRÉCISER : ce programme se centrerait plus sur 
des thématiques sociétales : le développement durable, le social (droit du travail,
inégalités), l'ESS, le management des ressources humaines ; pourraient déjà s'y 
inscrire des projets en cours 

Projet 1 : ECOBRUIT (RAILENIUM en partenariat et financé à 50% par la 
SNCF)

Projet 2 : MDI (Mobilité durable et inclusive, ELSAT 2020 by CISIT)

Projet 3 : SEGIACS (projet Région NPDC sur la ségrégation spatiale)

Il a été décidé qu’un travail serait mené en amont de la prochaine 
réunion de groupe de travail.

Ont été désigné pour cela : Laurent Siguoirt et Magali Jaouen pour le 
PROGRAMME 1, Hervé Mauroy, Isabelle Tilloy et Laurent Gardin pour le 
PROGRAMME 2. Julien Icard et Stéphane Michel pourront apporter leur aide en 
terme de droit du travail sur les DEUX PROGRAMMES.

Quelques autres thèmes sont à placer dans les différents programme, tel que 
l’auto-organisation, proposé par Isabelle Tilloy et Hervé Mauroy, le Patrimoine, 
proposé par Sylvain Petit, il est primordial aussi de trouver la place du droit 
européen (SDLR) dans un de ces deux programmes.

4- Animation des études doctorales

Stéphane Lambrecht souhaite mettre en place une journée de présentation
de leur travaux par les doctorants du laboratoire. En effet, il a été souligné 
que sur 20 doctorants rattachés au laboratoire IDP, seuls 4 à 5 sont 
réellement présents dans les locaux et/ou aux manifestations proposées.
La participation des doctorants à la vie du laboratoire est importante, pour 
leur formation et pour le laboratoire.

Cette journée de présentation se ferait donc en MAI. Il serait proposé aux 
doctorants de première année une proposition de 10 minutes et aux 
doctorants de troisième année une présentation de 45 minutes.

Ecole doctorale : le conseil de suivi de thèse est obligatoire pour la 
première année et la troisième année si prolongation de thèse. Il est peut 



être important de se rapprocher de ce conseil et intégrer dans cette 
logique les obligations auxquelles nous devons faire face.

Par la suite, pourquoi ne pas mettre en place des séminaires 
hebdomadaires avec émargement afin de redynamiser la participation des 
doctorants au sein du laboratoire.

5- Point sur les projets

A – LES PROJETS

 Un projet « TOURISME ET CULTURE » - Sylvain Petit – juin ou septembre 
(1400€ de participation demandée au laboratoire)

Ce projet permettrait d’accueillir Neelu Sternam qui était venue au sein du 
laboratoire lors du workshop de juin 2014. Sylvain partirait également en 
Angleterre au sein du laboratoire de Neelu.

Une suite au workshop PHD…

 Un projet avec le CALHISTE et des collègues d'univesités européennes en 
cours de rédaction – fin 2017 début 2018

Etude du patrimoine du Nord de la Turquie avec des historiens, des géographes 
et des économistes sur l’aspect développement durable. 

Ce projet intéresserait Chokri Dridi, Stéphane Lambrecht et Sylvain Petit.

Cette collaboration en recherche pourrait déboucher sur des modules de cours 
appliqués en économie du tourisme, mutualisés entre la FLLASH et la FDEG. 

Question de débouchés en termes de publication de ce projet Publication ?

S’attaquer à une question plutôt qu’à un terrain ? Questions en suspens

Aller sur place rencontrer les autorités compétentes ?

Le conseil est unanime pour la participation à ce projet

B- LE BUDGET

Rappel, en plus du budget de fonctionnement du laboratoire, il y a les fonds de la
Chaire Jean Monnet qui servent à financer diverses manifestations et missions

Pour rappel, il y a 6477€ en investissement, principalement pour des ordinateurs

Les dépenses à venir : manifestations

- Deux colloques organisés par Laurent Siguoirt: environ 800 €
- Une conférence organisée par Solène : aucun budget demandé
- Un colloque organisé par Kiane Goudarzi : 1500 €



Le conseil accorde à l’unanimité l’augmentation du budget demandé par Laurent 
Siguoirt pour ses manifestations.

Quelques dépenses sont à prévoir pour l’accueil de chercheurs invités dans les 
différents AXE ainsi que pour l’achat d’ouvrage par THEMOS. 

- 2000 € sont prévu pour le projet de Sylvain sur « Tourisme et Culture »
- 2500 € pour le projet BI 2016  - projet interlabo.
-
6- Questions diverses

A - La question des HDR

Stéphane Lambrecht souligne l’importance d’aller au-devant des directeurs des 
composantes pour l’aménagement du temps de travail des enseignants 
souhaitant présenter l'HDR.

Il est primordial de leur rappeler les droits des enseignants chercheurs sur les 
CRCT (normalement 6 mois – se renseigner auprès de Marie-Thérèse Deltour – 
dossier courant avril/mai)

Demande de HDR par Romélien Colavitti – avis du conseil et réunion des PR avant
la COR.

L’augmentation du nombre de HDR au sein du laboratoire est plus qu’importante 
pour le maintien des inscriptions en thèse de nos étudiants.

B – Les recrutements

1 économiste – MCF – mobilité durable 

1 Gestionnaire – Pr – Risque et organisation

1 Gestionnaire – MCF – Risque organisation audit et contrôle, finance et RH

1 juriste – MCF – droit public général et finances publiques


